

## México ante el Coronavirus.

Jorge Salazar García. 03/02/2020

El hombre, frente a su mortalidad e infinita orfandad se ha afanado en buscar respuestas a sus preguntas existenciales en los astros, Dioses y Naturaleza. Con el deseo de adivinar o predecir el futuro ha desarrollado áreas del conocimiento como la Astrología, la alquimia, las probabilidades, la medicina; entre otras. Los individuos poseedores de ese Don o quienes logran cierta precisión en sus pronósticos o vaticinios, generalmente son muy respetados; incluso, venerados y hasta considerados magos, sabios o profetas. Steven Soderbergh<sup>[1]</sup> es uno de esos visionarios; en su excelente película “**Contagio**” (2011) describió la expansión global de una enfermedad con los síntomas muy parecidos a los provocados por el actual Coronavirus, y cuyo origen también ubica en ¡China! (Hong Kong). Este ligero comentario viene a cuenta por la aparición del nuevo virus (2019-nCoV) cuya propagación podría ser calificada como una PANDEMIA (propagación mundial de una enfermedad que afecta a los humanos).

Comúnmente, por razones políticas, sociales y económicas, los gobiernos cuando están frente a un problema grave de salud pública se reservan datos. Sin embargo, cuando los muertos se multiplican y la tendencia al pánico es pronunciada es bastante difícil conservar el secreto absoluto. Lo aconsejable entonces es la prudencia en el manejo de la información. Con esa virtud parece estar actuando la ONU a través de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Este Organismo, al conocer la expansión del Coronavirus de Wuhan (China) a 23 países, el pasado 30 de enero lanzó su 6º emergencia mundial en 20 años. Las otras ocasiones ocurrieron en 2009 ( **Influenza A-H1N1**), 2014 ( **Poliomielitis**), 2016) ( **Zika**), 2014 y 2019 ( **Ébola**). El número exacto de muertos, incluso de infectados, en cada una de ellas sigue siendo desconocido.

En esta ocasión, la OMS, por medio del Comité de Emergencias y aplicando el Reglamento Internacional Sanitario (RSI) emitió la **Alerta de Respuesta Mundial** (GAR) hacia los países miembros. México acató de inmediato ese llamado y está dando curso a las medidas pertinentes. Y, además, siendo realista ha reconocido que la entrada de ese virus a nuestro territorio es inminente o sea inevitable.

A nivel mundial, hasta la fecha, se han reportado alrededor de 300 fallecimientos y

15 mil infectados. Por la misma causa hay más de 100 mil personas en observación y decenas de Millones aisladas. Los síntomas, parecidos a una fuerte gripa son : **fiebre, dolor de cabeza, estornudos, tos, dificultad para respirar y falla renal.** Por los canales adecuados ya se están dando a conocer las siguiente medidas de prevención.

- **Lavarse las manos con agua jabonosa o líquido antibacterial a base de alcohol.**
- **Al estornudar, cubrirse la nariz y boca con pañuelos desechables o con el ángulo del codo.**
- **Evitar el contacto CERCANO con quién esté resfriado.**
- **Cocinar bien la carne y los huevos.**
- **Evitar el contacto sin protección con animales de granja o silvestres.**

No deje de seguirlas, son sencillas. Recuerde: “*más vale prevenir que lamentar*”.

El actual régimen recibió del anterior un sistema de salud semiprivatizado, casi destruido. Por esa razón, difícilmente puede garantizar una protección de calidad para todos. No obstante, en cuanto se presentasen los síntomas anteriores, sin caer en pánico, acuda al centro de salud más cercano a su domicilio o centro de trabajo para ser atendido lo más rápido posible.

[1] Productor cinematográfico, guionista, director de fotografía, editor y director de cine estadounidense. Ganó el Premio Óscar al mejor director en 2000 por la película Traffic. [Wikipedia](#)

## Fecha de creación

2020/02/03